

SPD-Kreistagsfraktion  
Albert Hingerl  
Fraktionssprecher  
Bgm.-Deffner-Str. 16  
85586 Poing

Poing, 3.8.2014

Herrn  
Landrat Robert Niedergesäß  
Landratsamt Ebersberg  
Eichthalstr. 5  
85586 Ebersberg

### **Feststellung von Gefahrenstellen für Radfahrer und Fußgänger im Landkreis Ebersberg**

#### **Antrag:**

Der Kreistag beschließt die Feststellung von Gefahrenstellen für Radfahrer und Fußgänger im Landkreis Ebersberg und deren Zustandsbewertung. Dies soll in enger Absprache mit den Kommunen des Landkreises erfolgen, da das Gesamtverkehrsnetz, die Bundes-, Staats- und Kreisstraßen ebenso wie die gemeindlichen und städtischen Straßen- und Wegenetze in eine sinnvolle Planung einbezogen werden sollten.

#### **Begründung:**

Mit ihrer Aktion Gefahrenstellen im Landkreis Ebersberg listet die Süddeutsche Zeitung u.a. neuralgische Punkte für Radfahrer auf. Als Ursache werden Schlaglöcher, schlechter Straßenbelag und fehlende Querungshilfen genannt. Als besonders gefährlich wird u.a. dabei die Gruber Straße in Poing und die Bucher Straße in Zorneding genannt. Zu gefährlichen Situationen kommt es auch bei den Park & Ride - Parkplätzen an den S-Bahnhöfen im Landkreis.

Nach einer Aussage von Norbert Berger, Vorsitzender des Ebersberger Kreisverbandes des Allgemeinen Deutschen Fahrrad-Clubs widersprechen diese Umstände dem politischen Ziel des Landrates Robert Niedergesäß Ebersberg zu einem radlerfreundlichen Landkreis zu machen.

Um dieses Ziel zu erreichen, ist mehr zu tun, als nur Ankündigungen zu verbreiten. Wir brauchen ein schlüssiges Konzept, beginnend mit der Feststellung der Gefahrenstellen, deren Zustandsbewertung und eine Reihenfolge der Abarbeitung mit Zeitschiene.

Viele Bürgerinnen und Bürger nutzen ihr Fahrrad immer mehr aus gesundheitlichen und ökologischen Gründen. Es muss daher unser Ziel sein, die Rahmenbedingungen für Radfahrer und natürlich auch für Fußgänger so gut wie möglich zu gestalten.

Des Weiteren wird gebeten, den Stand des derzeitigen Radwegekonzeptes mitzuteilen.



Albert Hingerl  
Fraktionssprecher

Gez.  
Bianka Poschenrieder  
Kreisrätin